
 

 

・学校がなくなってしまうと、将来若い人が転入して人口が増えたときにデメリットが多く、待

機児童のようになってしまうのではないか。児童数等先のことまで考えないといけないと思う。

後になって学校が足りないとならないよう考えてほしい。（意見） 

 

・市全体における児童減少を見据え、適正規模の方策を考えてほしい。（意見） 

 

・保護者の方で心配しているのは送迎のことである。方策実施にあたってはスクールバス等の運

用と安全を確保してほしいと聞いている。（意見） 

また全市的な学区割の検討も必要なのではないか。 

 

・第一地域の唐子小と青鳥小と松一小では広域であり、遠いのではないか。 

・市の川小学校と統廃合される学校を教えてほしい。 

 

・方策実施先送りの時期はいつか。 

 

・保護者の間では、色々な噂があり、本日、参加させていただいた。まだ具体的に方策は決まっ

ていないということであったので、今後、正しい情報を伝えていただければと思う。 
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・今日の報告会でどのような意見を求めているかわかならない。どのような意見を伝えればよい

のか。何も提案いただいていないので。 

 

・第３回審議会のまとめに対して、賛成、反対を聞きたいのか。学校適正規模化を満たさないた

め、市は統合・再編をしたい方向性で動いているということですよね。 

 

・３校区ＰＴＡの意見を要望書として渡したと思う。通学距離が遠くなってしまうとか、不安を

抱えている等お伝えしたと思う。提案がないまま、どのような意見を言ったらよいのかわからな

い。 

 

・登下校の通学時間が今以上にかかったら大変だと思う。スクールバスを導入できたら安心であ

る。 

 

・もし、松二小に通うことになった場合、バスが出ると話がでているが他の小学校では途中から

出なくなったと聞き、中学生が自転車で通う距離を歩くことになるのではと不安があるが。 
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・一年延ばすのか。どうしたいという結論はあると思いますが、どのような点が納得していなく

て、どのような点を理解してもらおうかというビジョンを持っているのか。また、どのように理

解を得られるのか、理論をお持ちなのか。 

 

・大岡小が松二小に統合され、１校になり適正規模を図るのがおそらくは現実路線だと思う。統

合になった場合、校歌・校章等どうするのか意見をくださいというのは分かるが。審議会が方策

決定するまでの間は、このような報告会を繰り返し、意見を求めていくとうことか。どんな意見

を求めているのか分からない。（意見） 

 

・資料Ｐ７について、一部通学区域の見直しについて、審議会ではどのような議論がされている

のか。 

 

・今後話し合いをしていくということだったが、すべての地域の保護者や地域の人と話をしてい

くということなのか。それとも大岡小の保護者と話し合いをしていくのか。 

 

・話し合いについて、全ての地域の方と話し合いをしていくということか。また、どのようなコ

ミュニケーションをとっていくのか。基本的な方針として１２学級から１８学級が適正と示して

いるのであれば、これを基本方針としてコミュニケーションをとっていかなくてはならないので

はないか。（意見） 

 

・一部通学区域の見直しについて、「基本的な方針」の１２学級～１８学級という基準があるにも

関わらず、一部見直しをしたからといって、基準を満たせるのか。何かを決める時は、方針、基

準を曲げてはならない、これから大岡小とコミュニケーションをとっていく過程で、閉校しない

でくださいと言われれば、何も決まらないのではないか。 

 何かしらの方向性をもって話し合いをしないと決めらないと思う。現時点で決まっていないも

のに対し、意見を求められても何も意見を言えないと思う。基本的な方針に基づき、進めていく

べきである。 
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・「答申」はどういった内容になるのか。Ｐ８にある通学区域審議会等はどうなるのか。 

 

・「答申」がでる間に、校章、校歌等意見を求めるのか。 

・「答申」は出たあとに、結論が出てしまった場合は変わらないのか？例えば野田から大岡小へい

くことになった場合、いやであるが、いやと言って変わるものなのか。 

 

・大岡の人たちは、どういった不安があるのか。反対している内容は。 

 

・そのような意見に対し、どのように話し合いを行い、理解していただくのか。 

 

・少人数学級がよいと言っているのに、今の説明で理解が得られるのか？ 

 

・他にも地域コミュニティの問題等、学校適正規模だけのことではないと思うが。わかりました。

（意見） 
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・大岡小の住民回覧に署名運動、陳情書を出しますとあるが、この内容は一般の我々は、知るこ

とができるのか、また３校区の PTA アンケート結果は知ることができるのか 

  

・署名運動をしたと聞いたが。要望書を見ることはできないのか。 

 

・子が小３、小１にいる。大岡小と統合するのか、通学区域の変更により学区が変わるのか決ま

っていないのですよね。自身の居住地から大岡小に通うこととなるのかなと思っている。小１の

子は小学校にあがったばかりで、少し気にしている感がある。子供によっては、不安に思ってい

ると思うので、不安にならないよう、考えてほしい。 
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・子供たちの社会性をつけていくために、児童が少ないと望ましくなかったという結果が出てい

るデータを探したが見つからなかった。どこにあるのか。 

 

望ましいか望ましくないか、成功した失敗したというデータはないのか。 

 

大岡小も全校合わせれば８０人弱いる。そこで十分社会性を育めるのでは。 

 

滑川町の福田小は少数でも残すという話と決まったと聞いたが。 

 

・会議録の中に書かれている前回の要望に関する回答は。 

 

・要望についての回答というのは何もないのか。 

 

・この場での意見に回答が出ないのであれば、改めてこちらから意見書を出さなければ回答を得

られないのか。適正規模のことは分かるが教育だけでなく生活圏全般について、地域の生活のこ

とも考えてほしい。（要望） 

 

・子供たちに対するアンケートは実施しないのか。小規模校に目を向けるというのも分かるが、

大規模校の抱える問題もある。そちらにも目を向けてほしい。子供たちの意見を第一に考えて、

子供たちにもしっかり説明してほしい。（要望） 
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・統合再編の方向性で決まったように感じていたが、今回の資料では前回の説明会からの進捗状

況がよく分からない。この会で何に対するどの段階の意見が欲しいのかよく分からない。 

 

・教育として望ましいというのが抽象的でよくわからない。具体的に小規模だから非認知能力が

伸びにくいというデータは大学等で研究されているとは思う。だが保護者としては近くの学校を

残したいという気持ちが先走ってしまう。教育的な視点で、＋αの総合的にこういう観点から見

て適正規模の方が望ましい教育環境なのだという資料が欲しかった。（要望） 

 

・令和９年度入学の男女比は。 

 

・令和１０年度の数字は出ているか。 

 

・今年の３年生は５人だと思うが、体育などどうしているか。 

 

・多様性が求められる時代。極端に男女比が偏っている場合、少ない方の子が可哀想。統廃合を

してほしい。自治会からは大した説明もない中で「学校がなくなるので」と、署名をさせようと

している。署名の有効性というものをどう考えているか。自治会では署名がたくさん集まったの

で令和６年の統廃合は見送りになったと報告されたが、本日の資料ではコロナで十分な話し合い

が持てなかったので延期になったと書いてある。印象操作を感じる。 

 

・これからのことを考えるという話があったが、大規模な学校を作ってそこに人口を集約してい

る地域もある。東松山市では一個一個の学校のことだけ考えているように見える。将来的に学校

教育はこうなっていくのだとか学校の規模はここに向かっていくのだと言う説明がないのでは。 
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・統廃合を実施した市町村へヒアリングはしたのか。 

 

・もし実際に統廃合により、通学距離が著しく遠くなりバス等を使用する場合、その予算は。 

 

・保護者にかかる費用負担がある場合は事前に説明してほしい。 

 

・市⾧と教育⾧からの回答書では、早急であったために令和６年実施を見送ったとあったが、で

は今回の説明会の趣旨は何なのか。今後の予定を少しでも示してほしい。 

 

・保護者はやはり大岡を守っていく、子供たちを守っていく、大岡小を残したいという気持ちが

強い。松二小に行くことになると大岡地区の子供たちは自由な時間がなくなる。子供たちの視点

で柔軟に子供たちにあった方策を考えて欲しい。（要望） 

 

・令和６年実施という話は見送られたが、未定とはいえ何年頃に実施という話を出してくれるの

か。周知時期は。 

 

・今の審議会で意見を吸い上げられるのか。不信感がぬぐえない。審議会のメンバーに大岡の関

係者が１人しかいない。 

 

・審議会が悪者のような扱いになっている。審議会の中でも意見が言えていない空気があるよう

に聞いた。議事録は HP には載せているがきちんと反映されているかどうかわかりづらい。もう

少し透明性を持たせてほしい。（要望） 
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・大岡小の方が近くていいとは思うが松二小に通うとなった場合、通学路が気になる。未就学児

はどこで情報を得ればよいのか。 

 

・この山道を小さい子供が歩いていけるのか通学路が心配。この地域に適正な通学方法等を考え

て欲しい。（要望） 
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・今日の報告会では、審議会での状況はさほど進展もない。しかし、この５か月間、大岡小の存

続を求める会では一定の成果を上げることができた。 

・これまでの一定の成果を報告したい。令和３年１１月、小・中学校適正規模にかかる審議会の

途中経過報告を回覧板等を通して大岡地区の住民へ配布することができた。これにより、大岡小

学校に関する問題を初めて知ることができた人が増え、問題提起の役割ができた。 

・１１月２７日には大岡小の存続を求める会を発足し、署名活動により約２０００名署名を得る

ことができた。 

・令和４年１月１７日付けで市⾧・教育⾧への要望書の提出をした。１７日には存続を求める会

１３人のメンバーで直接、署名簿・アンケートを添え要望書の提出ができた。 

・１月３０日、教育⾧・教育委員会事務局との意見交換により、令和６年度実施予定の方策を先

送りすると回答をいただいた。 

・要望書の回答として、市⾧は市全体で検討すべき問題である、教育委員会の考え方を尊重しつ

つ、引き続き地域の方々や活動している団体の方々と意見交換をしていくと回答をいただいた。

教育⾧からは、小学校第二地域における適正規模の推進計画実施年度を先送りすると、この回答

が一定の成果と考えている。これは教育委員会事務局と我々との話し合いの結果。場合によって

は今後白紙撤回もあるのではないかと、私は考えている。 

 

・大岡小の存続を求める会により１９９５名の署名を集めることができた。署名には至ってない

が、自立して外に出ている人たちからも、故郷の大岡小を残してほしいとの声が聞こえている。 

・市⾧から、この問題は全市的な問題、都市計画、全庁的な対応が必要だと伺った。具体的には

どんなことが進められているのか。 

 

・大岡小学校は地域に欠かせないもの。教育や文化の発信として大岡小をどのように受け止めて

いるのか回答をいただきたい。地域コミュニティの場として欠かすことのできない大岡小学校の

存在。農協が統廃合になり、ＡＴＭしかない。郵便局がない。医療機関もハロークリニック。必

ずしも生活環境的にも恵まれていない面もあるが、それはなぜなのか。それをふまえての回答を

いただきたい。 
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・結局のところ、財政主導の一環ではないか。財政主導の統廃合で、財政政策の一環ではないの

か。この話は教育の話なのですから、まちをよくするのであれば、子供に投資をすべき。教育⾧

に所見を伺いたい。 

・大岡地区は魅力を売りにして、住宅を建てやすい、定住人口を増やせる施策をとれるのではな

か。そういった面で、これからの都市計画法の見直しの方向性があるのであれば、意見を聞きた

い。 

・大岡地区の熱い思いを、いろいろな教育的施策の中に反映してもらいたい。大岡小があること

が地域の願いの最低条件。故郷を守る、子供たちの将来の財産を守り抜くことが大切であると思

っている。（意見） 

 

・今回の統廃合、大岡小をなくすことで、一体市の財政はどれだけ助かるのか。滑川町では小規

模の小学校は残していこうという話があるが、これは事実か。 

 

・私の教え子が大岡小で教員をしている。教え子は理想の学校であると話をしている。こんな素

晴らしい学校はないと言っている。私の子供も大岡小を卒業している。大岡小の出身の児童が北

中学校で生徒会などの仕事を率先してやっている。少人数だからこそ、よい面はある。単に人数

が増えればよい教育であるとは言えない。欧米の学校は一クラスあたりの人数はもっと少ない。

教育委員会は人数が増えればよいことがあると言っている。松二小に行くことになれば通うのが

大変である。もしバスに乗り遅れたらどうするのか。今なら見守り隊の人たちが見守ってくれる。

大岡小は素晴らしい学校である。地域に根差したこの学校を存続させてほしい。（意見） 

 

・資料１P６に大岡小と松二小が統合すると適正規模となり継続していくと記載してある。市の

川小学校は単独で適正規模が保たれる。結局は時期をずらしただけで、大岡小学校はなくすと言

っているのではないか。 
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・詭弁にしか聞こえません。違うという話があったとしてもそんなことは信じられない。今教育

委員会という立場で、適正規模の話が進んでいるが、我々は小学校も大事だが、その前に地域が

大事なわけである。市の職員ならこの大岡地区をどうするかということを考えるべき。大岡地区

はいいやという考えなのか。事務方のトップである部⾧の考えを聞きたい。今後大岡地区をどう

するのか、人口を流入させる方策を市の職員として考えているのか。 

 

・方策協議で考えた統廃合は、何年延期と考えているのか。 

 

・それであれば、大岡小と松二小を統合再編するといった文言をだすことを、今後一切やめても

らいたい。 

 

・ということは、現時点では何も決まっていないということですね。今日のこの意見をまとめて

審議会に持って行っていただけるということですか。 

・１２月２４日の審議会を傍聴しましたが、報告会会議録資料を提示するのは１週間前ですか？ 

 

・資料は配付されているが取り上げられていない。アンケートについても審議会で提案されてい

ない。ぜひこういう意見があったと取り上げて、提案して、審議をしてもらいたい。ただ資料を

配っただけでは、意味がない。 

 

・仮にこの大岡小がなくなったら、この大岡小はどういった活用がされるのか。 
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・老人ホームになるとか施設になるとかという噂があるが。今後活用方法も検討していないのか。 

・この跡地をどのように使っていくかを示したうえで考えていけばよいのでは。先の話をしてい

けばよいと思う。ここが生かされれば、僕はよいと思う。（意見） 

 

・私たちの望みは、あくまでの大岡小を残してもらいたい。それには、教育委員会が数の論理で

統廃合して多くの集団になるという発想ではなく、どうしたらこの大岡小学校が子供たちにとっ

てよりよい教育環境になるかという方策を考えてもらいたい。だから、都市計画法やまちづくり

といっている。残すためにはどうしたらよいかという方策を、知恵を絞って考えてもらいたい。

（意見） 

 

・審議会は、人数や規模の話なのか。我々がこれだけ意見を言っているが、反映されないのか。

審議会の審議事項は規模の話をしているので、人数だけの話では、我々の意見はどこに訴えれば

よいのか。 

・ぜひ熱意ある思いを教育委員会で受けとめていただきたい。小学校第一地域、第三地域、第四

地域の実施時期は決まっているのか。他の地域は令和７年度実施となっている。決まっているの

であれば、第二地域も令和７年度に実施するのでは。 

 

・なぜ白紙撤回ができないのか。ぜひ白紙撤回という言葉を聞きたい。 

 

・ずっと話をしていて平行線になっている。私たちは地域のことを話している。私たちは地域の

活性化について話している。もう少し地域に寄り添ってもらいたい。確かに大岡小学校の運動会

を見ていてもできないこともあることはわかる。 

 提案だが、大岡小学校を存続する会として一人一人行動しないといけないのでは。市のホーム

ページ市⾧へのメールに一日一回皆さんでメールを送ってはどうですか。市⾧へ交渉していく。

こういった行動を皆さんでしていきたい。事務局は市⾧が確認しているかどうか確認してくださ

い。 
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・我々の意見がどうやって審議会に伝わっているのか。こういった要望があって、それをふまえ

て審議会の項目立てて審議されているのか。子供をさておいて、小さい学校で育った子たちの伸

びしろがないのか。子供たちは環境に順応する力をもっている。少人数のデメリットを羅列した

とこで、私たちは到底納得できない。 

 

・審議会にもっていってというが、全然地域の意向を反映されていない。大岡地区の将来を左右

する話なので困る。この期に及んで歴史的過ちを犯そうとしていることを止めたい。統廃合は良

かったのか悪かったのか評価するのは歴史がきめること。現時点ではわからないが、大岡地区の

住民は、これは歴史的過ちを犯すことだと考えている。（要望） 

 

・大岡小学校の廃校について最終的に決定するのは市議会ですか。教育委員会ですか。 

 

・個人的に動いて、市議会の方は大岡小存続に関し半数以上賛成です。大岡小は地域の住民だけ

でなく多くの人たちが残してもらいたいと思っている。（意見） 

 

・審議会は教育のあり方を審議する場なので、私たちの意見はどうやって伝わるのか。答申をい

ただくのならば、この熱意・エネルギーを伝えていただきたい。 

 

・児童数を増やすためにどうしたら良いのか。こういった場に、市⾧部局など他の部局の方に来

ていただけないのか。 
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